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今日潍坊 C07

清减润肠胶囊

被叫停

含违禁成份，可增加致病风险

本报 6 月 15 日讯(记者
马媛媛)根据山东省药监局

下发的通知，标识为广东三友

兄弟企业有限公司生产的保健

食品清减润肠胶囊检出酚酞和

盐酸西布曲明，潍坊市药监局

将对清减润肠胶囊开展监督检

查。

记者从潍坊市药监局了解

到，近日，山东省药监局在保
健食品安全风险监测中发现，

标识为广东三友兄弟企业有限

公司生产的保健食品清减润肠

胶囊(生产日期 2010 . 09 . 02 ，批

号 10090201)检出酚酞和盐酸西

布曲明。上报国家局后，国家

局发出《关于调查清减润肠胶

囊有关问题的通知》，要求立

即督查。

潍坊市药监局立即组织对

标识为广东三友兄弟企业有限

公司生产的保健食品清减润肠

胶囊开展监督检查，追根溯

源，查清产品来源、数量等。

一旦发现该产品，要予以查
封，封样送省局稽查局安排检

验。对涉及其他市的，要及时
请有关市进行协查；对检查中

发现的违法行为，依法严肃处

理；对涉嫌犯罪的，及时移送

公安机关。

记者从潍坊一家药店了解

到，清减润肠胶囊具有减肥、

改善肠胃的作用，部分减肥女

士曾购买该药品以达到减肥的

目的。去年 10 月 30 日，国家

药监局发出通知，决定停止西

布曲明制剂和原料药在中国的

生产、销售和使用，已上市销
售的药品，由生产企业负责召

回销毁。据国外临床研究显
示，使用该药可能增加受试者

严重心血管疾病风险，减肥治

疗的风险大于效益。

中国对虾 6 月种 9 月收

1 .6 亿尾虾苗放流莱州湾

平价游泳馆咋越来越少
市民称游泳难，呼吁多建场地

本报记者 秦国玲 孙翔

随着老体育馆的搬迁，

目前潍坊的平价游泳馆只
剩下两家，其中一家还只面

向办卡会员，现在唯一一家
露天平价旅游馆仅剩院校
街一家。15 日，记者调查发
现，因为酒店的配套游泳馆

价格太高，小区自建的游泳
馆不对外开放，平价游泳馆

数量越来越少，在潍坊想花
低价钱找个游泳的地方真
的很难。

平价游泳馆只剩两家

最近几天，潍坊最高气温直逼 35℃ ，

为了降温，游泳成了大多数人的首选，但

不少人发现，潍坊市场上能用低价游泳的

场地越来越少。相反，在白浪河、虞河总

能看见“野游”的人。

40 来岁的刘红国认为，游泳池的票价

太贵，而且人很多，根本没法游，可选择

的场地也比较少。而像富华水上皇宫、东

方大酒店等带游泳场地的地方，价位高、

普通市民常常吃不消。

另外，记者采访了解，名门世家、赋
海世家等小区，都自建游泳馆。但实行会

员制，只对小区居民开放。

随着老体育场的拆迁，体育场游泳池

已关闭，现在潍坊的平价游泳池只剩两

家，而潍坊中学南门附近的潍坊市游泳中

心并不面向散客，只接受办卡。 500 元一张

卡，可用 60 次。而老牌露天游泳池只剩下
党校游泳池，依然维持着每人次 10 元的价

格。

利润微薄，经营陷困境
65 岁的马万里是潍坊冬泳协会的老会

员了，一年 365 天他几乎天天到党校游泳池

游泳。而和他一样有游泳习惯的人，潍坊市区
大概有三四百人。冬泳协会的会员总数在四

五百人。

马万里说，游泳作为一种健身方式正在

得到越来越多的人的认可，但是平价游泳场

馆却越来越少，这不能不让人感到遗憾。

据了解，几年前潍坊市区的 50米的大型游

泳池数量一度达到十几家，包括玉清、东方等。

一位不愿透露姓名的业内人士表示，现
在市区地皮这么贵，平价游泳池所得的利润

十分微薄，像党校游泳池 10 元一人，而成本
则包括每天换水带来的水电费、工作人员的

薪水和承包租金等，一年挣不到 10 万元。所

有者往往更倾向于进行房地产开发。

游泳爱好者于普宗说，“如果党校这家也

拆了，我就找个地方弄一个直径 5 米的水池

子，用绳子把自己固定住，然后就在池子里原

地游，就像跑步机一样。”

奥体中心有望设游泳馆

记者从潍坊市体育局了解到，目前潍坊
已开设的游泳场馆，大致分为三类，一类政府

直接管理，即为公共体育设施，由体育部门负

责管理；二类是宾馆、饭店、高校设立；三类是
各小区配套游泳场所。

现阶段根据不同地段、不同的运作方式，

有许多场馆尚未发挥出真正作用而处于半运

营状态。比如很多小区的游泳池，闲置或是利

用不足。

6 月底，潍坊奥体中心将开设一家暑期

游泳培训中心，“潍坊爱好游泳的人士很多，

所以这个市场很大。”潍坊市奥体公园发展有

限责任公司工作人员介绍，暑假期间，将开设

儿童初级班、提高班，12 课时费用 420 元，成

人初级班和提高班费用 520 元，平时售票 15

元门票一张，打造平价游泳场所。

冬泳爱好者张英杰说，在国外都提倡开

放湖泊游泳，自然省去不少麻烦。而在潍坊市
区，白浪河、虞河等河流作为风景区，不允许
市民游泳，也不适合建造露天泳场。

本报 6月 15日讯(记者 韩杰

杰 通讯员 王英华)15 日，潍坊

的省级增殖站放流任务完成，潍坊

向莱州湾投放中国对虾苗 1 . 6 亿

尾，预计 9 月份可回捕，可捕捞对

虾 700 多吨，产值 1 亿元。据了解，

受益于增殖放流，这两年潍坊市场

上的海捕鲜活中国对虾基本都是
放流后回流来的。

15日，潍坊的省级增殖站放流

任务完成，2 . 39 亿尾粒海蜇、梭子

蟹、中国对虾在潮水的涌动下，游

入莱州湾。今年潍坊加大了对中国

对虾的放流力度，共放流规格在 3

公分以上的苗种 1.6亿尾。

“这两年，潍坊市场上海捕的

鲜活中国对虾基本都是放流回流

回来的。”市海洋与渔业局渔业科

人员介绍，据掌握的情况，近两

年，潍坊已经没有中国对虾养殖

户了，虾农养的都是日本虾和南

美虾，可以说，不放流，就很难吃

得到中国对虾。

据了解，中国对虾是渤海湾

名贵品种，因受水域污染、捕捞过

度等影响，其自上世纪八十年代

以来资源量锐减，1993 年起就一

直未在渤海形成虾汛，野生中国

对虾几乎绝迹，潍坊渔农外出捕
捞基本捕不着。

为修复中国对虾资源，2007

年至去年，潍坊累计放流幼苗近
3 . 6 亿尾。2008 年起，潍坊莱州湾

中国对虾形成了虾汛，开捕后百

斤以上网头频现，单船日产高达
300 公斤，这是十几年来所未见

的。

据悉，莱州湾底质多为沙泥

质，水质肥沃，所产中国对虾体长

个大，味道鲜美，市场价格每公斤

达百元。本次放流的中国对虾，预

计九月上旬即可达到采捕规格，

回捕率可达 3 . 5% 以上，预计可捕
捞对虾 700 多吨，产值 1 亿多元。

现状 原因

改善

党校游泳池内，市民正在游泳嬉闹。本报记者 孙国祥 摄


